

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan penjelasan dari bab 2 sampai bab 4, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Banten sebelum dibangunnya jalan raya pos, masih memegang kekuasaannya secara utuh di tangan Sultan Banten. Namun, pada saat Daendels datang, tahun 1808 pengaruh Belanda makin kuat khususnya dibidang politik karena intervensi yang intensif dalam persoalan persoalan intern kekuasaan pribumi seperti dalam masalah suksesi, promosi, mutasi, dan rotasi pejabat. Sehingga penguasa-penguasa tradisional makin tergantung pada kekuasaan asing sehingga kebebasan dalam menentukan soal-soal pemerintahan makin melemah.
2. Kebijakan Daendels terhadap jalan raya pos, Daendels mengeluarkan beberapa kebijakan terkait dengan pembangunan dan pemaanaafatan jalan raya pos, antara lain terkait dengan rute dan pembangunan jalan raya pos, pembagian pekerja, besaraan upah buruh yang disesuaikan tingkat kesulitan pembangunan jalan, hingga memanfaatkan jalan raya.
3. Adanya jalan raya pos ini memberikan dampak yang cukup besar bagi rakyat Banten, antara lain: a) Penurunan pendapatan masyarakat, pajak yang dinaikan dan semakin sedikitnya hasil produksi kebun membuat pendapatan masyarakat Banten menjadi berkurang. (b) Pergeseran pusat kota, Banten awalnya merupakan kota maritim yang pusat kotanya dekat dengan pesisir pantai tapi dengan dibangunnya jalan raya pos ini bergeser ke arah pedalaman. (c) Munculnya Gerakan Sosial, Eksploitasi kolonial yang terjadi karna pembangunan jalan raya pos mendorong rakyat

melakukan gerakan sosial. Dominasi ekonomi, politik, dan budaya yang berlangsung terus menerus telah menimbulkan disorganisasi di kalangan masyarakat tradisional beserta lembaga-lembaganya. (d) Pergantian Sultan dari Sultan Muhammad Ishak digantikan dengan sultan Aliyuddin dan dijadikan sebagai sultan boneka.

## **B. Saran**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan oleh penulis, maka penulis memberikan saran dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Bagi Pemerintah Provinsi Banten khususnya Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Provinsi Banten hendaknya lebih meningkatnya koleksi buku-buku sejarah Banten serta memudahkan untuk mengakses arsip-arsip sejarah Banten secara *online* maupun *offline*.
2. Bagi universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten hendaknya menambah bahan bacaan tentang sejarah Banten, khususnya tentang jalan raya pos.
3. Bagi Jurusan Sejarah Peradaban Islam hendaknya lebih meningkatkan kajian tentang sejarah Banten.